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Rafael Godoy vai presidir parlamento de 
Horizontina pelo 

4º período na sua história política
O jovem líder pedetista está no 3º mandato consecutivo de 

vereador e esta é a sua 4ª eleição como Presidente do Poder 
Legislativo. Ele terá como vice o vereador do PT Jorge Ramos, 
secretário Márcio Fischer (PDT) e segundo secretário Ilson 
Pils (PSB). Em entrevista aos veículos de comunicação nesta 
semana, Godoy destaca o momento de maturidade política e 
entendimento que vive o município como fator preponderante 
pelos índices de governança, gestão e resultados que estão 
sendo entregues à comunidade.
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# União Brasil que sucede o moribundo 
PTB, intensifica seus preparativos 
de organização em Três de Maio e 
Horizontina, terras onde o Classmanismo 
(invenção dessa ave) está muito presente 
e dá ao deputado o levante de 4, 5, 6 mil 
sufrágios a cada eleição, mesmo com o 
“garoto propaganda” havia dois pleitos, 
lhe tirando votos”.

# Não se brinca com esse volume de 
votos. Eles podem ser o céu como aliados 
e o inferno quando adversários. Quem 
conhece política, minimamente, sabe que 
precisar “muita calma nessa hora”.

# Em Horizontina o União, ainda 
funcionando como PTB, tem a vice-
prefeita e dois vereadores e jogará de mão 
no pleito municipal de 2024. Em Três de 
Maio, pela organização a que se assiste, 
vem para ser mais que coadjuvante. Quer 
protagonismo.

# I ldo Corso assume direção do 
Progressistas de Três de Maio na reta 
para o ano eleitoral onde o partido busca 
a reeleição de seu projeto na velha Buricá. 
Repetirá a dobrada Corso&Josias. Abrirá 
possibilidade do União indicar vice? Terá 
chapa pura?

 
# Em Horizontina mudança no comando 

da mesa diretora do parlamento, mas 
dentro do previsto. Rafael Godoy segue 
presidindo pelo PDT sucedendo a 
Márcio Fischer, que de última hora virou 
secretário da mesa, diante da renúncia 
da função pela bancada do PP, leia-se 
Álvaro Callegaro. O que deu no PP? 
Nada. Votaram todos no Rafael para 

Presidente e no Fichinha para vereador.

# Recursos do Finisa terminam a semana 
materializando na prefeitura administrada 
por Cunha&Zuleica, a aquisição de duas 
novas retroescavadeiras e a conclusão do 
asfalto da rua/estrada Oswaldo Cruz até a 
ERS 305.  

# Vereador Lucas Stoll votou contra 
essa gastança. Segundo sua justificativa, 
por serem aquisições e obras financiadas 
com pagamento de juros.

 # Fui arrancar mandioca ali em Lajeado 
Maria e ví, com esses olhos que a terra 
há de comer, as máquinas do Carpenedo 
escondendo aquele calçamento horrível, 
embaixo de uma camada lisinha de asfalto 
novo. Ai, ai,ai meu Paraguai!
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XX

Óleo de Melaleuca
Muito utilizado na atualidade o óleo de 

melaleuca tem inúmeras propriedades 
terapêutcas: fortíssimo bactericida, parasiticida 
(lamblia, ácaros, anquilostomona), antiviral 
(staphilococcus, estreptococcus, bacilo 
coli, klebsiela, enterobactérias diversas), 
antiflogístico, analgésico, fungicida, flebotônico, 
neurotônico, aumenta o crescimento e 
regeneração das células epiteliais, aumenta 
as defesas imunológicas do organismo (IgA e 

IgM). 
É indicado contra todas as afecções 

infecciosas da pele, distúrbios infecciosos 
orgânicos do sistema gastrintestinal, 
respiratório e urogenital, aftas, estomatite, 
abcessos dentários, fungicida da mucosa 
vaginal (cândida), flebotônico, descongestiona 
o fluxo da circulação venosa e capilar, 
hemorróidas internas e externas, tromboflebites 
e varizes.
Nas afecções cutâneas infeciosas da pele e 
eczemas, pode ser utilizado em diluição de 
cinco a dez por cento em forma de cremes 
ou óleos de base. 
     Para picadas de insetos, verrugas, sarna, 
herpes, pode ser usado de forma pura.
   Fonte:cosmetradepoa.com.br



4 10 DE AGOSTO DE 2023Edição Final de Semana

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DE 

HORIZONTINA E REGIÃO 
INFORMA

ÁREA DE LAZER DO 
SINDICATO

Regras para reserva das choupanas e 
salão na área de lazer: Reservas poderão 
ser feitas somente pessoalmente ou 
pelo Whatsapp 55 99922 0720. Quem 
reservar pessoalmente, já poderá 
retirar a autorização que somente 
o próprio associado poderá retirar. 
Quem reservar pelo whats, deverá 
retirar a autorização até na quarta-
feira da semana do evento, às 18h. 
Caso não venha retirar a reserva 
será cancelada e liberada para outro 
associado automaticamente.

O associado que pegar a autorização 
e não usar a choupana, terá suspenso 
o direito de reservar por 3 meses. Se 
for reincidente a suspensão passará 
para 6 meses e assim sucessivamente. 
A entrega das chaves será feita pelo 
Napoleão, nos seguintes horários: na 
parte da manhã das 9h às 10h e no 
período da tarde, das 18h às 19h.

Os horários de chegada e saída 
devem ser respeitados, sem exceção. 
Som automotivo é terminantemente 

proibido. A responsabilidade dos 
utensílios que tem nas choupanas é 
exclusivamente do associado, e se 
houver algum dano, será cobrado do 
mesmo.

- Reservas para o campo de futebol 
e quadra de vôlei também devem ser 
feitas Sindicato.

- Reservas para as canchas de bocha 
e bolão devem ser feitas diretamente 
na Área de Lazer.

-Reservas das choupanas e do salão 
continuam na Secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO 
SINDICATO

De segunda à sexta-feira, das 7h 
às 11h30min e das 13h18min às 
18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: 
(55) 35371352 e 6797. WhatsApp: 
(55) 99922-0720. E-mail: stimmmeh@
yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as 
redes sociais do Sindicato e fique por 
dentro de tudo o que acontece por 
aqui. Faça com a gente!
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FC AGRO/Santa Rosa

Os portões do Parque 
de Exposições Alfredo 
Leandro Carlson abriram 
às 09 horas de ontem, 
quarta-feira (09), data 
que celebra os 40 anos 
do Encontro Estadual 
de Hortigranjeiros, para 
marcar o início da 34ª 
edição da feira em Santa 
Rosa.

Mais de 600 expositores 
estão organizados para 
receber o público de 120 
mil pessoas aguardadas 
durante os cinco dias 
de evento. A feira, com 
entrada e estacionamento 
gratuito, é promovida 
p e l a  P r e f e i t u r a  d e 
Santa Rosa, Emater/
RS-Ascar e Associação 
dos  P rodu to res  de 
Hortigranjeiros de Santa 
Rosa - Aphrorosa.

Entre os destaques do 
34º Hortigranjeiros, estão 

34º Encontro Estadual 
de Hortigranjeiros 

iniciou ontem quarta-feira
as atrações permanentes 
q u e  r e v e l a m  u m a 
feira diversificada. Os 
visitantes vão poder 
c o n f e r i r  a t r a ç õ e s 
como o  t rad i c iona l 
Hortishow, Pavilhões 
d e  A g r o i n d ú s t r i a 
e  H o r t i g r a n j e i r o s , 
Economia Sol idár ia, 
Floricultura, Artesanato, 
M o s t r a  d e  P l a n t a s 
Medicinais, Exposição 
d e  P e q u e n o s 
Animais,  Mostra da 
Pecuária, Cozinha do 
Hortigranjeiros, Rádio 
Parque ,  Parque  de 
Diversões, dezenas de 
atrações gastronômicas, 
shows e apresentações 
culturais.

O  P r e s i d e n t e  d o 
Hortigranjeiros, Marcos 
Servat, destacou que 
as expectat ivas são 
grandes e que esta, 

com certeza, será uma 
edição histórica. “Foram 
muitos dias de empenho, 
dedicação e trabalho dos 
mais de 180 voluntários 
que organizam toda a 
feira", enfatizou.

O Prefeito Anderson 
Mantei ressaltou que 
este é um momento 
de celebração pelos 
9 2  a n o s  d e  S a n t a 
Rosa e de vivenciar o 

Hortigranjeiros, esta feira 
que é destaque em todo 
o Estado do RS, Nesta 
quinta-feira (10), dia do 
aniversário de Santa 
Rosa, ocorreu na parte da 
manhã a abertura oficial 
do 34º Encontro Estadual 
de Hortigranjeiros. Os 
pavilhões vão abrir todos 
os dias, de 09 a 13 de 
agosto, às 09 horas para 
receber os visitantes.
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GERAÇÃO ZAP!
“Se a gente quiser modificar alguma coisa, é 

pelas crianças que devemos começar. Devemos 
respeitar e educar nossas crianças para que 
o futuro das nações e do planeta seja digno.” 
(Ayrton Senna – 1960 – 1994)

 
Ao construir um tema para esta semana, 

vislumbrei o livro do Doutor Içami Tiba, “Quem 
Ama, Educa! Parecia um bom tema. Mas como 
se colocou a definição de amor como base de 
qualquer relação de afeto, do fã para com um 
ídolo, entre colegas de trabalho, de escolas, 
parceiras de algumas conquistas, de pessoas 
com seus Pets. Acreditei que estaria colocando 
um sentimento tão profundo, numa relação um 
tanto distante e precisaria aprofundar muito o 
meu intento, para poder passar ao leitor, qual o 
entendimento que tenho sobre o que seja o amor. 
Optei por tratar com leveza tal assunto, que vem 
a cada dia mais tornando simplório o sentimento 
chamado amor, e facilitando o viver através de 
uma ferramenta que está dominando, por vezes 
afastando, os que estão perto, criando uma 
sensação de aproximação aos que estão longe 
e criando uma visão de que tudo é fácil.

Em um certo trecho do livro citado, o autor 
diz literalmente que, “... quando não consegue 
superar obstáculos, em vez de fazer novas 
tentativas, pegam outro. Simplesmente mudam 
de tela. Todas as crianças fazem isso. Descartam 
jogos difíceis, preferem brincar com aqueles que 
vão melhor.” Daí resulta o grande problema desta 
geração: A incapacidade de lidar com frustrações, 
que se transpõe para os relacionamentos sociais. 
Descartam as dificuldades, afastam-se dos 
relacionamentos humanos, preferem as relações 
com os Pets, aí se aplica tanto a geração Zap, 
quanto aos que decidiram assumir a relação com 
os animais, como se humanos fossem.

A frase chave desta coluna, não é nenhuma 
novidade, mas me ancorei nela, somente para 
lembrar que quando o “Zap” ainda não existia, 

já se chamava a atenção, para a necessidade 
de investir na educação como caminho para o 
crescimento e desenvolvimento da sociedade. 
Com o advento do mesmo, e temos que ter claro, 
não estou condenando a ferramenta, e sim o mal 
uso dela, da internet como um todo, que tomou 
conta dos espaços, pelo vislumbre, que acabou 
gerando o vício, que hoje exige tratamento 
específico para a recuperação das relações.  

Muito já se falou, e há inúmeros registros do que 
está se fazendo com as crianças na atualidade, os 
adultos no intuito de cuidarem dos seus “afazeres”, 
acabam deixando as crianças no celular por 
horas seguidas nos seus celulares, quando não 
presenteiam as mesmas com um belo aparelho, 
por vezes, melhor do que aquele que o adulto 
usa, fortalecendo ali um Hitler de calças curtas 
ou uma Margareth Tatcher de maria chiquinha. A 
criança que desrespeita o “não” da mãe e do pai, 
tende a desrespeitar o “não” de outras pessoas. 
Além do mais desenvolve a incapacidade de se 
controlar, isto é, não consegue dizer “não” a si 
mesma. 

Enquanto vamos nos omitindo, ou fazendo 
de conta que não é conosco o assunto, 
estamos permitindo que floreça uma sociedade 
descomprometida, sem enfrentar desafios, 
acreditando que tudo pode ser da forma que 
idealizamos, esquecendo que não estamos 
vivendo no mundo das carvernas de Platão, e 
sim no mundo real. Você, eu, todos nós devemos 
preparar os nossos filhos para os Brasil que 
estamos lhes deixando... PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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 Será dia 18 de agosto, às 
18h30min a inauguração 
da 1ª agência da Sicredi 
Noroeste no Estado de 
MG. A agência conta com 
7 colaboradores, sendo 
Mauri Schneider como 
Gerente da unidade e 
Francieli Janner como 

Está sendo retomado 
o  a t e n d i m e n t o 
biométrico no Estado 
do Rio Grande do Sul. A 
informação é do Cartório 
Eleitoral da 120ª ZE com 
sede em Horizontina 
e abrangências nos 
municípios de Doutor 
Mauricio Cardoso, Novo 
Machado e Tucunduva.

A coleta de biometria é 
obrigatória, atualmente, 
para a pessoa que: 
Sol ic i tar  o pr imeiro 
título ou já tiver o título, 
mas não possuir dados 
biométricos cadastrados 

Gerente Administrativo 
Operacional.

N o  s e g u n d o 
andar, Diogo Dorst é 
Gerente Regional de 
Desenvo lv imen to  e 
Débora Eidelwein é 
colaboradora no suporte 
da sede em Minas Gerais.

na Justiça Eleitoral, 
quando  necess i t a r 
revisar ou transferir a 
sua inscrição.

Quem não lembra 
ter feito a biometria 
ou possui r  dúv idas 
poderá consul tar  a 
situação biométrica na 
plataforma JE Digital; 
diretamente no e-Título; 
pelo WhatsApp do TRE-
RS: (51) 2312-2015 
ou pelo pelo telefone 
148. Em Horizontina o 
Cartório Eleitoral tem 
atendimento presencial 
das 12h às 19h. 

Sicredi Noroeste 
RS/MG inaugura 
sua agência em 
São João Del Rei

Cartórios eleitorais 
retomam atendimento 

biométrico no RS



8 10 DE AGOSTO DE 2023Edição Final de Semana

O BÁSICO
 
Todos já devem ter ouvido frases do tipo 

“Não faça só o básico, vá além” ou “Não basta 
somente agir de tal maneira, é preciso dar um 
passo a mais” etc. A busca pela perfeição é 
muito natural no mundo competitivo de hoje, 
mas é essencial refletir sobre o quanto é 
importante fazer as coisas mais elementares e 
simples bem-feitas. 

Não importa qual seu papel em uma instituição 
(e acredite, todos temos um), você cumpre uma 
função bastante definida, mesmo que não note. 
Tome por exemplo o fato de ser pai. Quando um 
ser humano se torna um genitor, é normal que 
ele exija de si um alto padrão de desenvoltura. 
Pode acontecer que queira dar tudo o que ele 
mesmo não teve para seu filho ou filha, e passe 
a buscar avidamente esses bens materiais, 
enterrando-se em compromissos e acabando 
por desdenhar o mais importante, o próprio 
filho, o qual demanda o básico: amor, atenção. 
É apenas um exemplo, mas serve para ilustrar 
essa grande verdade, de que tendemos a querer 
coisas extravagantes enquanto aquilo que é 
mais simples e necessário é deixado de lado. 
Miramos as estrelas e esquecemos de olhar o 
próprio chão.

Mais uma amostra: João é o proprietário 
e diretor da empresa Xis. Ele é atento à sua 
companhia, seus colaboradores e funções. 
Naturalmente, ele vai mirar o crescimento da 
sua carteira de clientes. Então ele passa a 
dedicar seu tempo a obter mais contratos, pegar 
mais serviços, aumentar o lucro! Porém acaba 
por esquecer daqueles clientes que já possui, 
e já não lhes dá a devida atenção que dedicava 
antes, gerando uma gradual insatisfação que 
pode levar à perda daqueles que há tanto tempo 
confiaram na empresa. Repete-se o erro: o 
básico foi desprezado. É como arranjar um caro 
e belo enfeite para um ambiente bagunçado e 
sujo.

Certamente o que está sendo dito aqui não é 
um desalento para quem quer fazer mais. Pelo 
contrário, a lição é de que possamos evoluir ao 
mesmo tempo em que mantemos o cuidado, a 
dedicação com aquilo que já temos em mãos. A 
isso damos o nome de sabedoria. 

Fica a reflexão sobre como estão nossos 
relacionamentos pessoais, nossas finanças, 
nossos estudos, nossas profissões. Não é 
necessário realizar milagres. Fazer com capricho 
o que deve ser feito já é excelência.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube de 
Horizontina ano rotário 2022/2023 

e membro da Diretoria da ACIAP. OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018.

Na coluna de hoje, vamos reproduzir na íntegra 
matéria publicada por Rafa Santos no Conjur, em 
03 de agosto de 2023, a quem são devidos todos 
os créditos, sobre a Decisão do Tribunal Regional 
Federal da 2ª Região Rio de Janeiro RJ em Apelação 
civil Nº 5112573-86.2021.4.02.5101/RJ em que teve 
como Relatora a Desembargadora Federal Carmem 
Silvia Lima de Arruda e Apelante Zoop Tecnologia e 
Meios de Pagamento S.A. (Impetrante) e Apelado a 
UNIÃO - FAZENDA NACIONAL (Interessado).

TRF-2 reconhece direito a 
crédito de PIS e Cofins por 

adequação à LGPD.
Quando se trata de medida obrigatória e 

imprescindível ao alcance dos objetivos sociais de 
uma empresa — sobretudo quando ela está passível 
de sanção pelo descumprimento da norma imposta, 
os investimentos nas adequações previstas em lei 
merecem ser reconhecidas como insumos para fins 
de aproveitamento de crédito de PIS e Cofins. 

Empresa de meios de pagamento poderá 
aproveitar crédito de PIS e Cofins das despesas 
gastas por adequação à LGPD.

Esse foi o entendimento da 4ª Turma Especializada 
do Tribunal Regional Federal da 2ª Região ao 
reconhecer o direito ao aproveitamento de crédito 
de PIS e Cofins das despesas que uma empresa 
de meios de pagamento teve para se adequar à Lei 
Geral de Proteção de Dados (LGPD). 

A 2ª Vara Federal do Rio de Janeiro negou o pedido 
de reconhecimento do crédito. O juízo entendeu que 
a implementação das obrigações decorrentes da 
LGPD não se caracteriza como insumo, pois não 

atende aos critérios de essencialidade ou relevância 
para o desenvolvimento da atividade econômica 
nem se relaciona de forma direta na prestação dos 
serviços ou na produção ou fabricação dos bens, 
conforme exigido no entendimento do Superior 
Tribunal de Justiça (REsp 1.221.170).

Ao analisar o caso, a relatora, desembargadora 
Carmen Silvia Lima de Arruda, explicou que as 
despesas provocadas pela LGPD estão diretamente 
relacionadas à atividade-fim da empresa. 

“Conclui-se, portanto, que, por se tratar de 
investimento obrigatório, imprescindível ao alcance 
dos objetivos sociais da impetrante, e medida de 
segurança necessária à proteção dos dados dos 
seus clientes e de terceiros, inclusive passível de 
sanção pelo descumprimento da normatividade 
imposta, as despesas com as adequações previstas 
na LGPD merecem ser reconhecidas como insumos 
para fins de aproveitamento no sistema da não-
cumulatividade de PIS e Cofins”, resumiu a relatora. 
O entendimento foi unânime. 

“É a primeira decisão favorável de segunda 
instância, que temos conhecimento. Ela é 
extremamente importante para empresas que 
possuem gastos elevados na aquisição de serviços 
que objetivem adimplir com as normas de LGPD., 
especialmente empresas de tecnologia que utilizem 
dados como insumo para as suas atividades", 
afirmou o advogado Bruno Ventura, sócio da área 
tributária do Bichara Advogados, que atuou no caso 
em favor da empresa. 

Finalizando a coluna, ressalto que essa decisão, 
reconhecendo os investimentos com as adequações 
previstas na LGPD como insumos para fins de 
aproveitamento no sistema de não-comulatividade 
de PIS e Cofins, reforça ainda mais a necessidade 
e a importância de as empresas buscarem seus 
processos de adequação à LGPD para não 
incorrerem em possíveis sansões. 

Fonte: https://www.conjur.com.br/2023-ago-03/trf-reconhece-
direito-credito-pis-cofins-adequacao-lgpd#author, 20h15m;

https://eproc.trf2.jus.br/eproc/controlador.php?acao=acessar_
documento_publico&doc=21682715067009040105825116626&ev
ento=216827150…

LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 13.709 
de 14 de agosto de 2018;
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Na manhã da terça-feira 
(08/08), o Prefeito Antônio 
Savela, vice-prefeito 
Valdeci Dallenogare, 
a c o m p a n h a d o s  d a 
equipe de governo e 
de representantes da 
Secretaria Municipal de 
Educação, recebeu uma 
nova Van para equipar 
frota do transporte do 
ensino público em Novo 
Machado.

A aquisição ocorreu 
por meio do Pregão 
Eletrônico de menor preço 
n.º 14/2023, realizado no 
dia 07 de julho de 2023, 
tendo como vencedora 
a empresa J.C.B Garcia 
Máquina e Veículos — 
EIRELI de Londrina, 
Paraná, que forneceu 
o modelo SPRINTER 

Prefeitura de Novo Machado 
adquire Van Zero KM para
 Secretaria de Educação

416 CDI  da  marca 
MERCEDES BENZ com 
14 lugares (+ motorista).

O  v a l o r  t o t a l  d o 
investimento foi de R$ 
263.000,00 (Duzentos 
e sessenta e três mil 

reais), provenientes de 
recursos próprios do 
município.

De acordo com a 
Secretária de Educação, 
Dan ie l e  Re inke ,  o 
veículo será destinado à 

facilitação da locomoção 
de estudantes do interior 
e da cidade, tanto para 
atividades no município, 
quanto para o eventual 
des locamento  pe la 
região e estado.



12 10 DE AGOSTO DE 2023Edição Final de Semana

A vida é feita de momentos
A vida, uma dádiva divina, é feita de oportunidades, 

momentos, percepções e decisões, no meu entender. 
Ao ouvir histórias de vida de pessoas que tiverem 
grande notoriedade em determinados ambientes há 
tempos atrás, passei a refletir mais sobre os momentos 
que a vida proporciona e como são percebidos. 

Quem já avaliou o tempo em que um profissional 
ou empresário de sucesso fica em evidência, sejam 
na mídia ou na memória das pessoas da área de 
influência, comparado com os anos das eras da 
contemporaneidade, vai perceber rapidamente que 
mesmo os protagonistas da história tiveram momentos 
curtíssimos para marcar sua passagem e deixar sua 
contribuição. 

Os momentos tomam uma dimensão ainda maior 
quando nos demos conta de que 1 segundo pode 
mudar tudo completamente. Vida e morte, sucesso ou 
fracasso, o 1º, 2º ou 10º lugar podem ser decididos 
em 1 ou poucos segundos. 

Com 7 bilhões de pessoas no mundo, enquanto 
alguns despertam, outros vão dormir, enquanto alguns 
estão envolvidos em criar soluções inovadoras para 
as dores que afligem muita gente, muitos outros 
simplesmente passam de um dia para o outro na 
sua rotina. Enquanto alguns beijam o seu amor pela 
primeira vez, outros o fazem pela última vez, assim 
como enquanto alguns choram ao lado de um enfermo, 
no bloco ao lado outros comemoram uma vida que 
chega. Enquanto alguns estão a fim de partir para 
muito longe, outros desejam voltar para casa e assim 
a vida vai evidenciando que é feita de momentos. E é 
por isso que precisamos aproveitá-los melhor, estando 
conscientemente presentes.

Com tantas preocupações com o futuro e informações 
sobre o passado, para viver melhor é fundamental 
olhar em várias direções, a começar pelo que está 
ao redor neste momento, aproveitando para curtir 
ao máximo o que é bom e aprender com o que não 
fez bem. Olhar para frente também parece óbvio, 
mas muita gente parece não saber para onde está 
indo. É preciso também olhar para trás lembrando-
se de onde veio, o que foi aprendido neste caminho, 

respeitando a história e quem esteve ao lado até aqui 
e principalmente, evitando os erros reconhecíveis na 
caminhada. Olhar em todas as direções é fundamental 
também para evitar esbarrar e atrapalhar o cominho 
de outros. Uma caminhada de sucesso que mesmo 
sem querer, atrapalha outros, causa dor e ruína ao 
longo do caminho, tem menos valor. Ainda, é preciso 
olhar sempre para os lados, procurando ver quem está 
lá para apoiar, com quem podemos contar e para ver 
quem precisa de apoio. É preciso também olhar para 
cima, lembrando que Deus está no controle, cuidando 
de tudo e de todos, assim como é fundamental olhar 
para dentro, para lembrar o quanto é preciso melhorar, 
aprender e desenvolver-se no caminho.

Não dá para confundir falta de oportunidade com 
falta de vontade, quando não se tem o que se quer. 
A maior parte do sucesso é baseada na persistência 
e é justamente ela que mais falta para quem diz que 
não lhe é proporcionado o que deseja. 

Um bom indicador do caráter de alguém é a forma 
como a pessoa trata quem não pode lhe trazer 
benefício algum. “Trabalhe duro e em silêncio e 
deixe que o seu sucesso faça barulho”, dizia Dale 
Carnegie. Um pensamento atribuído a Buda, diz que 
uma cabeça cheia de medos tem pouco espaço para 
os sonhos. O que você pensa e sente, você atrai. O 
que você acredita, torna-se realidade e por isso, os 
pensamentos determinam ações, que determinam 
resultados. 

Antes de sermos bons profissionais precisamos 
ser bons seres humanos. Roosevelt, dizia que o 
ingrediente mais importante na fórmula do sucesso é 
saber se relacionar com as pessoas. Há quem diga 
que os relacionamentos são o maior patrimônio que 
alguém pode construir. Uma reputação vale mais do 
que salário, ou renda, assim como integridade vale 
mais do que uma carreira ou curriculum. E, finalizo 
lembrando que os momentos vividos intensamente são 
aqueles que mais nos trarão satisfação, sobrepondo-
se a tudo o que as horas de trabalho conseguem ou 
não comprar.

Um abraço e até a próxima!
   Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente 
convidado em diversas IES. Sócio e consultor da 
Referenda Consultoria. Palestrante, pesquisador 

e escritor, com artigos e livros publicados na área 
de gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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A  A M U F R O N - 
A s s o c i a ç ã o  d o s 
Municípios da Fronteira 
Noroeste, promoveu 
na terça-feira (08/08) o 
primeiro seminário de 
Vereadores e Prefeitos, 
no auditório do Hotel 
Imigrantes em Santa 
Rosa.

O evento teve como 
objetivo tratar sobre a 
realidade orçamentária 
dos municípios, o impacto 
de leis federais nos 
investimentos municipais 
e a apresentação de 
proposta legis lat iva 
regional para ajustar 
questões legais das leis 
municipais que versam 
sobre  p iso  sa la r ia l 
profissional da categoria 
do magistério.

Tivemos a participação 
do Tributarista Fernando 
L u i z  L e h n e n  d a 
FAMURS, da Professora 
Mariza Abreu da CNM 
e do Consultor da CDP 
Gladimir Chiele, que de 
forma clara expuseram 
a situação e os seus 
i m p a c t o s  c a s o  o s 
Municípios não adequem 
as suas legislações.

O Presidente Marcos 
Corso ,  P re fe i to  de 
Três de Maio em suas 
considerações, destacou 
a importância que os 
professores têm, e que 
de forma a lguma a 

Primeiro seminário de Vereadores e 
Prefeitos da AMUFRON

proposta de alteração 
legis lat iva pretende 
tirar direitos adquiridos.  
Ao  assumi rmos  os 
cargos púb l icos de 
Prefeito e /ou vereador 
prometemos agir com 
responsabi l idade,  e 
por isso que executivo 
e legislativo precisam 
muitas vezes tomar 
decisões impopulares, 
mas necessárias, pois 
precisamos governar 
para toda coletividade.

A p r ó x i m a  a ç ã o 
será entre executivo e 
legislativo, para o ajuste 
do projeto de lei e posterior 
e n c a m i n h a m e n t o , 
seguindo uma minuta 
de sugestão regional da 
AMUFRON.
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Curso de soldador

O curso de Soldador é do Senar e chega a 
comunidade através do Sindicato Rural de Três 
de Maio, alguns dos assuntos durante o curso 
são sobre a segurança em todos o processo de 
soldagem, tipos de correntes elétricas, tipo dos 
matérias, aços e ferros, posições e movimentos 
na hora da solda entre muitos outro.

Durante 3 dias de curso o instrutor Girlei Pivotto 
trouxe diversas vivencias aos participantes os 
quais praticaram os processos de solda.

Os participantes descaram que gostaram muito 
principalmente da parte pratica a qual envolve 
a maior parte do curso, onde fizeram diversas 
atividades nas peças. 

Palestra em 
homenagem ao pais 

Na noite de 3 de agosto na sede do Sindicato 
realizamos uma palestra sobre saúde para os 
associados e convidados, o enfermeiro Paulo 
trouxe o tema: “homem de verdade sabe se cuidar”. 

O enfermeiro trouxe muitas informações 
relacionadas a saúde dos homens, assim como 
dicas que podem ser colocar em pratica no dia 
a dia de cada um para uma melhor qualidade 
de vida, falou sobre exames necessários, sobre 
criar o habito de se alimentar corretamente, tomar 
bastante agua e fazer exercícios regularmente.

Foi uma oportunidade muito proveitosa para os 
Homens saberem se cuidar mais. 

Agradecimento especial ao Enfermeiro Paulo 
Pereira e também à parceria do Sicredi nesse 
evento.
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Prefeito e Vice-Prefeita dão posse a 
nova médica e nova enfermeira no 

sistema municipal de saúde
Na manhã desta sexta-

feira, dia 4 de agosto, 
o  Prefe i to  Munic ipa l 
Jones  Cunha ,  v i ce -
prefeita Zuleica Wehner, 
o Secretário Geral Marcelo 
Engel e a Diretora de 
Atenção Básica da Saúde 
Municipal Debora Henn 
Fruhling, deram posse a 
duas novas profissionais 
junto ao quadro médico 
e de enfermagem do 
Sistema Municipal de 
Saúde.

T r a t a - s e  d a  D r a . 
Cristiane Camargo médica, 
que passa a responder 
pela Unidade de Saúde 
Bela União e Unidade 
avançada de Vila Cascata 
e a Enfermeira Carine 
Donel, que atuará 20h no 
CAPS 1 Maria Zoé Zimpel 
e as outras 20 na Unidade 
avançada de Vila Cascata.

A D r a .  C r i s t i a n e , 

contratada pelo Mais 
Méd icos ,  é  f i l ha  do 
saudoso médico Dr. Edson 
Camargo e da professora 
E l e o n i ,  c o n h e c i d o s 
pe las  suas re lações 
profissionais e vínculos 

afetivos com a comunidade 
horizontinense.

A Enfermeira Carine 
foi aprovada no concurso 
público. Cunha e Zuleica 
deram as boas-vindas 
às duas profissionais 

e  d e s e j a r a m  q u e 
permaneçam atuando 
junto ao município por 
muito tempo e ajudando 
a construir uma saúde 
básica preventiva e de 
resolutividade. 
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PRF atende acidente com morte em 
São Luiz Gonzaga

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Por volta de 15h40 de 
domingo (06), a Polícia 
Rodoviár ia Federal 
atendeu um acidente 
no Km 543 da BR 285, 
em São Luiz Gonzaga.

No local foi constatada 
uma colisão frontal 
envolvendo um Civic, 
emplacado em São 
Borja, e uma Trailblazer, 
emplacada em Itaqui. 
Segundo levantamentos 
preliminares, o Civic 
trafegava de São Luiz 
Gonzaga para Entre-
Ijuís quando colidiu 
frontalmente com a 
Trailblazer.

C o m  a  f o r ç a  d o 
impacto, o Civic partiu-se 
ao meio e a TrailBlazer 
tombou sobre a pista.

A condutora do Civic 
Cristiane Fraga Damian 
foi socorrida em estado 
grave, mas morreu ao 
chegar ao hospital de 
São Luiz Gonzaga. 
Ela era natural deste 
município e tinha 42 
anos, era casada e mãe 
de dois filhos.

A Tra i lb lazer  era 
conduz ida  por  um 
homem de 58 anos, e 
tinha como passageira 
a sua esposa de 51 

anos, ambos de Itaqui. 
Com lesões graves, 
foram conduzidos pelo 
SAMU ao Hospital de 

São Luiz Gonzaga.
A s  c a u s a s  d a 

colisão estão sendo 
investigadas.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Na noite da quinta-
feira passada (03/08) 
pol ic iais mil i tares de 
Horizontina realizaram 
uma abordagem no Bairro 
Industrial.

No local apreenderam 
uma a rma  de  fogo , 
munições, drogas, balança 
e celulares. A arma de fogo 
constava como furtada.

Cinco homens foram 

Na noite da quarta-
feira (09/08) em Doutor 
Maurício Cardoso, a 
Br igada Mi l i tar  em 
averiguação em um 
por to  c landest ino , 
localizou 1 indivíduo com 
uma mochila contendo 
01 pistola 9 MM com 
02 carregadores e 650 
munições dos calibres 
9MM, Cal .38 e Cal. 22.

Brigada Militar 
apreende drogas, 
arma de fogo e 
munições em 
Horizontina

Brigada Militar 
apreende arma de fogo 
e munições em Doutor 

Maurício Cardoso

c o n d u z i d o s  a t é  a 
Delegacia de Polícia para 
o registro.

       Atividades ilícitas ou o 
crime de tráfico de drogas 
pode ser denunciado de 
forma anônima à Brigada 
Militar.  O telefone é 55 
3537 0190

Edição: Com. Soc. 4° 
BPAF

Foto: divulgação BM

Outros três homens 
foram relacionados 
na ocorrência que 
foi  encaminhada à 
Polícia Federal de 
Santo Ângelo, com as 
devidas apreensões 
como materialidade do 
crime.

Fonte: Com. Soc. 4° 
BPAF

Foto: Ten. Càssio
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PLANTÃO POLICIAL FC

Idoso morre em acidente de carro com 
trator em Buriti – Santo Ângelo

Uma colisão impactante 
entre um trator e um 
veículo Gol, ocorrida 
na noite de terça-feira, 
08,  vitimou Avelino de 
Souza. O idoso, que 
conduzia o veículo Gol, 
não resistiu aos graves 
ferimentos que sofreu 
na colisão e veio a óbito 
após ser hospitalizado no 
Hospital Santo Ângelo. 
Sua esposa, que também 
es tava  no  ve í cu l o , 
permanece internada na 
casa de saúde.

O trágico acidente 
aconteceu na estrada 
que liga a ERS-344 ao 
Distrito de Buriti. O casal 
de idosos, que transitava 
no veículo Gol, colidiu 
frontalmente com um 
trator que trafegava no 
sentido oposto, equipado 
com um balizador.

O Corpo de Bombeiros, 
que atuou prontamente 
na ocorrência, relatou 
que Avelino de Souza 
apresentava polifraturas, 
saturação baixa e sinais 

vi tais diminuindo no 
momento do resgate.

As equipes de resgate 
agiram com agilidade, 
desenca rce rando  o 
idoso das ferragens 
e o encaminhando ao 
Hospital Santo Ângelo 
por meio da ambulância 
do Samu Avançado. 
No entanto, apesar dos 
esforços médicos, ele 
não conseguiu sobreviver 
aos ferimentos.

Sua esposa, também 
idosa, sofreu lesões 
g raves  e  s ina is  de 
fraturas em membros 
super iores, além de 
d iversos fer imentos 
pelo corpo. Ela continua 
internada na casa de 
saúde, recebendo os 
tratamentos necessários 
e sendo acompanhada de 
perto pela equipe médica.

A s  a u t o r i d a d e s 
seguem investigando 
as circunstâncias que 
levaram ao acidente.

Fonte: Redação do 
Grupo Sepé
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Alceu Moreira pede a regulamentação do 
trânsito de máquinas em vias públicas

Atendendo  a  uma 
r e i v i n d i c a ç ã o  d o s 
produtores rurais,  o 
deputado federal Alceu 
Moreira (MDB) esteve 
reunido na quarta-feira (09) 
com o secretário nacional 
de Trânsito (Senatran), 
Adrualdo Catão, para 
propor a regulamentação 
do trânsito de máquinas 
a g r í c o l a s  e m  v i a s 
públicas.

A c o m p a n h a d o  d e 
deputados que integram 
a Frente Parlamentar 
da Agropecuária (FPA) 
no Congresso, Alceu 
defende que o Código 
do Trânsito Brasileiro 
(CTB) seja aperfeiçoado 
de forma responsável 
e elimine burocracias 
para os trabalhadores do 
campo.

Atualmente,  o Ar t . 
101 do CTB prevê que 
veículos acima dos limites 
de peso e dimensões 
estabelecidas possam 
circular nas rodovias 
mediante emissão de 
autorização especial de 
trânsito, cuja validade é 
de até seis meses.

A sugestão apresentada 
ao Senatran é para que 
o Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran) 
pub l i que  uma nova 
normativa, exigindo a 
sinalização adequada 
para a via, limites de 

horário e de trajeto a 
ser percorrido. Também 
não está descartado o 
pedido de urgência para 
a tramitação do Projeto 
de Lei nº 8841/2017, 
de autoria do deputado 
Alceu, que versa diretrizes 
para o tema.

“Não há coerência em 
exigir que um produtor 
tenha uma autorização 
para transitar com o 
seu veículo agrícola, de 
uma propriedade para 
a outra, em distâncias 
mínimas. Em casos de 
colheitadeira, a máquina 
é desmontada para caber 
na prancha do caminhão, 
absorvendo tempo e 
custo de quem faz a vida 
na lavoura”, exemplifica 
Alceu.

O assunto  deverá 
avançar nos próximos 
dias. Uma audiência 
com o min is t ro  dos 

Transportes, Renan Filho, 
que preside o Contran, 
já foi solicitada. “Existe 
disposição por parte dos 
órgãos responsáveis, 
e  por tan to  es tamos 
con f i an tes  em uma 

solução”, conclui Alceu.
Também participaram 

da audiência os deputados 
Sérgio Souza (MDB-PR), 
Rodolfo Nogueira (PL-
MS) e Daniela Reinehr 
(PL-SC).
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SALA LILÁS - HORIZONTINA

Inaugurada em Horizontina a sala Lilás 
para atendimento à mulheres vítimas de 

violência na Brigada Militar
A u t o r i d a d e s 

constituídas e dezenas 
de mulheres urbanas e 
rurais prestigiaram na 
tarde de segunda-feira, 
dia 7, a inauguração da 
Sala Lilás junto à sede da 
Brigada Militar – 4ª Cia.

O espaço, investimento 
de R$ 17.000,00, foi 
custeado pelo Rotary 
Clube através de ação de 
parcerias e voluntariado. 
Ele se consolida a partir 
de uma iniciativa da 
Brigada Militar articulada 
pelo Tenente Cássio 
Horazy,  junto ao gabinete 
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SALA LILÁS - HORIZONTINA
da vice-prefeita Zuleica 
Wehner – Departamento 
Municipal de Políticas 
da Mulher e COMDIM – 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher.

A s a l a  e q u i p a d a 
humaniza o atendimento 
de mulheres vítimas de 
violência e seus filhos 
durante as ocorrências, 
em ambiente separado 
do agressor e amparado 
d o  a t e n d i m e n t o 
especial izado que a 
Brigada Militar dedica 
ao tema. A inauguração 
coincide com os 17 anos 
de promulgação da Lei 
Maria da Penha.

O volume de ocorrências 
de violência doméstica 
no âmbito da Lei Maria 
da Penha em Horizontina 
é alto. No último final de 
semana foram 5 casos, 
destacou a Dra. Cátia 
Paula Saft, e esse não foi 
o recorde. Segundo ela, 
já ocorreram plantões de 
finais de semana com 
mais de 10 casos.

O prefeito municipal 
Jones Cunha,  v ice-
prefeita Zuleika Wehner, 
Juíza de Direito Cátia 
Paula Saft, Major Vanessa 
Peripolli representando 

o Comando Regional 
da  Br igada  M i l i t a r, 
a s  i n t e g r a n t e s  d a 
c o o r d e n a ç ã o  d o 
Programa de Políticas da 
Mulher Novos Horizontes 
Rosane dos Santos e 
Ivete Grasiela Rossi, 
equipe multidisciplinar 
do  CRAS,  CREAS, 
C o n s e l h o  Tu t e l a r , 
presidente do Rotary Club 
Clóvis Rebhein e grande 
número de integrantes 
do clube de serviços, 
representantes da área 
empresarial, conselhos 
municipais, vereadores, 
Rede de Proteção da 
Criança e Adolescente, 
Rede de Enfrentamento 
à  V i o l ê n c i a  e n t r e 
o u t r o s  e s t i v e r a m 
representados.

O Pastor Jonas Pause 
da  Ig re ja  Lu terana 
São Lucas conduziu o 
momento de reflexão e 
benção ao novo espaço. 
Após  a  so len idade 
na Brigada Militar as 
mulheres presentes e 
demais lideranças foram 
convidadas a prestigiar 
uma roda de conversa 
sobre enfrentamento 
a violência e reflexões 
acerca da legislação. 
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HORIZONTINA

CERTHIL

Cooperativa Certhil tem a tarifa
 de energia mais barata do Brasil

A cooperativa Certhil 
e s t á  s e m p r e  e m 
busca para manter a 
qualidade da energia 
elétrica que é entregue 
aos 16 municípios em 
que atua, com mais 
de 9.000 associados, 
optando sempre que 
possível, pelo controle 
dos custos operacionais. 
M o v i m e n t o s  c o m o 
esse acabam trazendo 
condições melhores de 
preços na entrega para 
os associados

As tarifas de energia 
elétrica dos associados 
atendidos pela Certhil 
f o r a m  o f i c i a l m e n t e 
reajustadas no dia 25 de 
julho e já começaram a 
valer a partir do dia 30 
de julho de 2023. A nova 
resolução foi homologada 
pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (ANEEL) 
e as novas tarifas tiveram 
uma redução média de 
35,85%. Os consumidores 
residenciais perceberão 
uma redução de 37,9%, 
sendo essa a part i r 
de agosto de forma 
proporcional e setembro 
de forma integral na 
redução na fatura de 
energia,  o que coloca 
a Cooperativa no topo 
d o  r a n k i n g ,  s e n d o 
atualmente a tarifa mais 
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Investimentos da cooperativa revelam assertividade

CERTHIL
barata dentre todas as 
distribuidoras de energia 
do Brasil.

A c a p a c i d a d e  d e 
a Certhi l  ser,  neste 
momento, a detentora 
da tarifa mais barata do 
Brasil, deu-se devido a 
investimentos realizados 
pela cooperativa em anos 
anteriores. A cooperativa 
c a p t o u  d e  s e u s 
associados, entre os anos 
de 2018 e 2021, valores 
para auxiliar no custeio 

Os investimentos e 
ações estratégicas da 
Certhil são diretamente 
analisados através dos 
feedbacks e avaliações 
que recebemos durante 
a pesquisa IASC (Índice 
ANEEL de Satisfação 
do Consumidor). Com 
isso, ressaltamos que é 
de extrema importância 

dos investimentos, a 
capitalização dos sócios, 
custeou nos três anos, 
aproximadamente 17% 
dos R$ 35.000.000,00 
investidos na época, 
distribuídos entre a 
subestação Nossa 
Senhora do Carmo 
de 69 kV, a linha de 
transmissão de 19,3 km 
e ainda mais de 40 km 
de alimentadores.

A l é m  d o s 
i n v e s t i m e n t o s ,  a 

a  par t i c ipação  dos 
nossos associados, 
r e s p o n d e n d o  a 
pesquisa, pois essa 
interação colaborativa 
é fundamental  para 
que possamos atender 
as  necess idades  e 
proporcionar benefícios 
ainda mais significativos 
para nossos associados.

cooperativa migrou, em 
2022, juntamente com 
outras 3 cooperativas, 
p a r a  o  a m b i e n t e 
de contratação livre, 
comprando parte da 
e n e r g i a  a  c u s t o s 
menores, diretamente 
do  me rcado  l i v r e , 
daqueles praticados 
até então, quando a 
energia era adquirida no 
ambiente de contratação 
regulado.

Essa combinação de 

Ações como esta, 
que possibilitaram que 
a Certhil, atingisse o 
feito de obter a tarifa 
mais barata do país, só 
são possíveis graças à 
presença cada vez mais 
atuante dos associados, 
junto a Certhil, a quem 
a g r a d e c e m o s  p e l a 
confiança depositada nos 

ações, alavancadas pelo 
processo regulatório, 
s e u s  e n t r a v e s  e 
benefícios,  permitiu 
que o atual reajuste 
das tarifas percebidas 
pelos sócios da Certhil 
fosse significativamente 
negativo, colocando a 
nossa cooperativa, que 
estava em 26º lugar 
das 101 distribuidoras, 
no topo do ranking das 
tarifas mais baratas do 
Brasil.

nossos serviços. Todo o 
trabalho, também só é 
possível, graças a atuação 
dos nossos colaboradores, 
a quem agradecemos 
por vestirem a camisa e 
desempenharem suas 
funções com excelência 
n a  b u s c a  d e  u m 
atendimento de cada vez 
mais qualidade.  
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HORIZONTINA

Governo Municipal adquire duas novas 
retroescavadeiras pneumáticas

Foram entregues nesta 
quarta-feira, dia 09 de 
agosto ao Município de 
Horizontina duas novas 
r e t r o e s c a v a d e i r a s , 
adquiridas através de 
processo l ic i tatór io, 
vencido pela Empresa 
Ve r d e s  Va l e s  c o m 
sede em Passo Fundo, 
invest imento de R$ 
1.005.000,00, ou seja, R$ 
502.500,00 cada uma.

A origem dos recursos 
é o Programa FINISA 
con t ra tado  j un to  a 
Caixa Federal,  e os 
equipamentos novos 
serão destinados ao 
fomento da produção 
a g r o p e c u á r i a  e 
infraestrutura de vias 
r u r a i s  e  u r b a n a s , 

ficando uma lotada na 
SMDR – Secretar ia 
de Desenvolvimento 
Rural e a outra para a 
SMILT – Secretaria de 

Infraestrutura Logística 
e Trânsito.

As máquinas da marca 
John Deere já estão 
junto ao pátio da sede 
administrativa municipal 
e após a entrega técnica 
da empresa fabricante 
es ta rão  in tegradas 
reforçando a patrulha 
de máquinas municipais.

O prefeito municipal 
Jones Cunha,  v ice-
prefeita Zuleica Wehner 
e  o s  s e c r e t á r i o s 
municipais das áreas 
d e  i n f r a e s t r u t u r a , 
desenvolvimento rural, 
fazenda, planejamento 
e  a r t i cu lação gera l 
receberam as chaves da 
empresa fornecedora.
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APAE de Horizontina realiza Programação 
dos 47 anos e Semana Nacional da Pessoa 

com Deficiência Intelectual e Múltipla
O mês de agosto é 

sempre de intensas 
programações junto a 
Escola de Educação 
Especial Helmutto Sim 
– APAE de Horizontina e 
Centro de Atendimento 
E d u c a c i o n a l 
Especializado Helmutto 
Simm.

Neste ano de 2023, 
a instituição celebra 
47 anos de atividades 
d e s e n v o l v e n d o  o 
tripé de suas políticas 
públicas, nas áreas 
da Assistência Social, 
Educação e Saúde.

Tendo como tema 
“Conectar e Somar para 
Construir Inclusão” a 
programação foi aberta 
no último dia 1º de agosto 
com o lançamento 
da Programação nas 
mídias da entidade 
e  t a m b é m  j u n t o 
a o s  v e í c u l o s  d e 

Comunicação sediados 
no município.

A d i re to ra  Tân ia 
Altíssimo, a Assistente 
Social Jéssica Teixeira e 
a aluna auto defensora 
E d u a r d a  R i b e i r o 
estiveram nos estúdios 
da Olinda FM/Portal 
FC onde destacaram a 
agenda de atividades.

Nesta sexta-feira, 
dia 11, manhã e tarde, 
integração esportiva 
d o s  a l u n o s  c o m 
atletas profissionais do 
Município. Nos dias 11 e 
também 21, Conectar e 
Compartilhar Momentos 
com a comunidade, 
junto a sede da Apae 
com a presença de 
pessoas e lideranças 
convidadas.

No dia 18, sexta-feira 
à tarde, Oficina Jardim 
com Arte, parceria com 
a EMATER.

Um dos pontos altos 
da programação é o Chá 
da Apae, que será dia 
24 de agosto a partir das 
14h com entrega dos 
pratos adquiridos nas 
três cidades atendidas 
p e l a  i n s t i t u i ç ã o ; 
Horizontina, Doutor 
Maurício Cardoso e 
Novo Machado. Os 
pratos serão entregues 
p e l o s  v o l u n t á r i o s 
e colaboradores a 

entidade.
Dois momentos que 

impactarão toda a região 
com ações da Semana 
Especial ocorrem dia 28 
de agosto junto a APAE 
de Alegria, com 36º 
encontro regional das 
APAES do 3º Conselho 
e dia 30 na sede da 
Apae de Giruá, no 16º 
encontro de alunos 
auto defensores do 3º 
Conselho. 
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ACEHOR realizou a 
4ª Copa Artefacto de Futsal Feminino
Foi realizada no último 

domingo, dia 6, em 
Horizontina a 4ª edição 
da Copa Artefacto de 
Futsal Feminino de 
base. A competição 
reuniu 06 escolinhas 
convidadas da região, 
nas categorias sub 
15, sub 13 e sub 11. 
Mais de 200 meninas 
desfilaram seu talento 
na quadra do Edio Stoll.

 Foram disputados 36 
jogos e a rede balançou 
exatamente 90 vezes, 
perfazendo uma média 
de 2,50 gols por jogo. A 
competição organizada 
pela Acehor através do 
projeto Pumas Futsal 
Feminino, entregou 
às equipes melhores 
colocadas o Troféu Celi 
Kerbs, em homenagem 
à ex-atleta e professora 
Celi, natural de Boa 
Vista do Buricá, em 
reconhecimento ao ela 
fez e faz pelo futsal 
feminino na região.

O torneio regional, 
teve apoio da Empresa 
Metalúrgica Artefacto e 
do Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Esporte, Cultura, 
Juventude e Lazer, com 
recursos de emenda 

parlamentar municipal 
do vereador Jorge Luís 
Ramos. Ao final do dia 
os principais destaques 
foram os seguintes:

CATEGORIA SUB 15

-Campeão: Ageff/
Atlético Guaraniense/
Guarani Das Missões

-Vice-campeão: cmd 
Boa Vista Do Buricá

-3º Lugar: Esc. Águia 
Negra/Doutor Maurício 
Cardoso

-4º Lugar: Pumas 
Futsal – Horizontina

Goleadora: Naomi 
Schroeder – Ageff – 07 
Gols

G o l e i r a  M e n o s 
Va z a d a :  G a b r i e l a 
Cegelka – Ageff

CATEGORIA SUB 13

-Campeão :  Esc . 
Águia Negra – Doutor 
Maurício Cardoso

- V i c e - c a m p e ã o : 
ACF – Campina Das 
Missões

-3º Lugar:  Ageff /
Atlético Guaraniense/
Guarani Das Missões

-4º Lugar: Esc. Paul 
Harris – Santa Rosa

Goleadora: Naomi 

Schroeder – Ageff – 
Guarani Das Missões 
– 10 Gols

G o l e i r a  M e n o s 
Vazada: Julia Hoesel 
– Águia Negra Doutor 
Maurício Cardoso

CATEGORIA SUB 11

-Campeão: ACF – 
Campina Das Missões

- V i c e - c a m p e ã o : 
A g e f f / A t l é t i c o 

Guaraniense/Guarani 
Das Missões

-3º Lugar: Esc. Paul 
Hairres – Santa Rosa

-4º Lugar: Pumas 
Futsal – Horizontina

Goleadora: Rafaela 
Martins – Esc. Paul 
Horr iz /Santa Rosa 
– 07 Gols. Goleira 
Menos Vazada: Lara 
De Almeida Pozzebom 
– ACF/Campina Das 
Missões

FC ESPORTE - FUTSAL FEMININO
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FC ESPORTE - FUTSAL FEMININO

ACF Campina Das Missões Campeã Sub 11

Aguia Negra  
Campea Sub 13

AGEFF Campea Sub 15
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Grupo de Câmbio de Horizontina 
participa de torneio 

regional em Santa Rosa
No último sábado, 05 de 

agosto, a equipe Câmbio 
Horizontina, coordenada 
pelos profissionais de 
educação física Andréia, 
Carine e Marcelo esteve 
participando da Etapa 
seletiva do Campeonato 
Gaúcho que aconteceu no 
município de Santa Rosa.

Participaram mais de 
quarenta atletas, nas 
categorias máster de 50 
a 59 anos, sênior de 60 
a 69 anos e super sênior 
acima de 70 anos.

A s  e q u i p e s  v ê m 
melhorando a cada treino, 
integração e disputa, 
destacam os professores. 
Tanto que a categoria 
super sênior conquistou 
o terceiro lugar, trazendo 

muita alegria e cada vez 
mais confiança para as 
equipes.

O câmbio trata-se de 
um esporte adaptado do 
voleibol para a melhor 
idade, onde jogam nove 
participantes em cada 
equipe. Esse esporte 
contribui positivamente 

FC ESPORTE

para o bem-estar, pois 
melhora as capacidades 
f í s i cas  e  cogn i t i vas 
c o m o  a  f o r ç a ,  a 
agilidade, a flexibilidade 
e a atenção, além de 
valorizar a convivência, 
a troca de experiências 
e a construção de novas 
amizades.

Os treinos acontecem 
todas as terças-feiras às 
16h30m e sextas-feiras 
às 9h30m, tendo como 
local o Ginásio Municipal 
Edio Stoll. A comunidade 
horizontinense (a partir 
de 50 anos de idade) está 
convidada a conhecer e 
participar deste esporte.
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FC ESPORTE

Em part ida mui to 
disputada na noite desta 
terça(8) no ginásio 
Édio Stoll o Horizontina 
Futsal foi derrotado pelo 
Atlântico de Erechim 
pelo placar de 5 a 2.

A  e q u i p e 
horizontinense saiu na 
frente com o pivô Lucas, 
e mesmo com várias 
defesas do gole i ro 
Ramon  não resistiu à 
superioridade da equipe 
adversária, que marcou 
com Jean Gaúcho, 

Horizontina Futsal é superado pelo 
Atlântico no Ginásio Édio Stoll

Caixa e Alê Falcone.
Na segunda etapa 

a equipe do técnico 
Paulinho Sananduva 
diminuiu a intensidade 
e o time de Horizontina 
foi ao ataque, mesmo 
d e s c o n t a n d o  c o m 
Douglas Beiço de tiro 
livre, o time da casa viu 
o adversário aumentar a 
vantagem com Richard 
e Erick.

O Horizontina Futsal 
volta aos treinamentos 
na tarde desta quarta-

feira, dia 9,  visando a 
próxima partida pelo 
Gauchão Futsal Sicredi 
2023, neste sábado 

contra a equipe do 
Guarany de Espumoso.

Fotos: Rico Marchetti 
- Horizontina Futsal
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TUCUNDUVAHORIZONTINA / LEGISLATIVO

Atendendo a pedido de 
usuários, especialmente 
pais de alunos que 
estudam e tomam o 
transporte próximo a 
antiga escola Espírito 
Santo,  ho je Centro 
Municipal Especializado 
de Educação, o vereador 
Álvaro Callegaro (PP) 
pediu o fechamento 
lateral de um abrigo de 
ônibus, muito usado pela 
comunidade.

Em dias de chuva, 
os usuários não estão 
protegidos da umidade 
e acabam tendo que 
ir estudar ou trabalhar 
com roupas e calçados 
umedecidos. A melhoria 
t em ba i xo  cus to  e 
é urgente, destaca o 
ed i l ,  que  so l i c i t ou 
providências ao setor 
competente.

Em nome de moradores 
do bairro Oswaldo Cruz, 
o edil progressista pediu 
providências na Rua 
Borges de Medeiros, haja 
vista necessidade de 

I n f o r m a ç õ e s 
l i b e r a d a s  n e s t a 
q u a r t a - f e i r a ,  d i a 
09 de agosto pelo 
vereador e presidente 
da Câmara Municipal 
de Vereadores de 
Tucunduva,  Vic tor 
Luís Brun, referem-se 
a liberação de emenda 
parlamentar destinada 
ao município.

Brun fez anúncio em 
suas redes sociais, 
dando conta que o 
Senador da República 
Luís Carlos Heinze 
destinou emenda de 
R$ 304.800,00 com 
origem no Ministério da 
Saúde.

O recurso autorizado 
ao empenho direto da 
União Federal para o 
Fundo Municipal de 
Saúde de Tucunduva 
s e r á  u t i l i z a d o  n a 
a q u i s i ç ã o  d e  u m 
veículo coletivo para o 
transporte de pacientes 
com acessibi l idade 
d e  c a d e i r a n t e .  A 
liberação dos recursos 
é importante, e ocorre 
segundo Heinze em 

Álvaro pede 
fechamento lateral 
de abrigo de ônibus 
no bairro Kennedy e 

canalização pluvial no 
bairro Oswaldo Cruz

Emenda do Senador 
Heinze viabilizará 

aquisição de Van para 
a saúde municipal

canalizar águas residuais 
que hoje estão aflorando 
no meio fio e correndo 
em frente aos domicílios. 
Próximo ao numeral 
384, está o epicentro do 
problema, que demanda 
canalização até o bueiro 
próximo. O edil já havia 
comunicado a demanda 
à  A d m i n i s t r a ç ã o , 
sem contudo obter a 
solução do problema, 
o  que mot ivou sua 
documentação pela via 
legislativa. 

momento delicado, com 
cortes no orçamento, 
aprovação da Reforma 
Tributária e ainda no 
começo de uma nova 
gestão de governo.

Brun descreve em 
sua rede social que “O 
trabalho sério de todos os 
progressistas em favor 
do desenvolvimento 
do município garantiu 
a art iculação junto 
ao senador e que os 
integrantes são gratos 
por tudo que faz por 
nossa gente”.



10 DE AGOSTO DE 2023 31Edição Final de Semana

APAE HORIZONTINA

Fazendo parte das 
p rog ramações  dos 
47 anos da APAE de 
Horizontina, realizou-
se na noite da última 
s e g u n d a - f e i r a  o 
lançamento do Programa 
Cuidar de Quem Cuida, 
no âmbito da escola 
de educação especial 
que atende mais de 
200 alunos de três 
municípios em seu tripé 
de Educação, Saúde e 
Assistência Social.

A noite de segunda-
f e i r a  t e v e  c o m o 
palestrante a Médica 
Neuropediatra, Doutora 
Raquel Binkowski com 
o tema "Transtorno do 
Espectro Autista".

O  even to  con tou 
com a presença de 
familiares, autoridades e 
colaboradores da APAE. 
O projeto Cuidando de 
quem Cuida acontecerá 
mensalmente, sempre 

Tempo para cuidar de quem cuida

com um tema pertinente 
e de interesse dos 
p a r t i c i p a n t e s ,  e 
vo l tado segundo a 
Assistente Social da 
APAE Jéssica Teixeira, 
a o s  p r o f i s s i o n a i s 
que atendem e aos 
familiares de alunos com 
diagnóstico de autismo.

O  p r o j e t o  d e 
a c o m p a n h a m e n t o 
especial foi viabilizado 
através de recursos de 
emenda parlamentar 
m u n i c i p a l ,  d o s 
ve readores  Márc io 
Fischer e Rafael Godoy.  
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TRÊS DE MAIO SINDICATO RURAL

Por  in i c ia t i va  da 
diretoria do Sindicato 
R u r a l  d e  Tr ê s  d e 
Maio, realizou-se na 
noite da última terça-
fei ra,  8 de agosto, 
importante encontro 
de esclarecimentos 
sob re  med idas  de 
segurança durante 
o s  d e s l o c a m e n t o s 
e n t r e  a  s e d e  d a s 
propriedades e lavouras, 
utilizando trechos das 
rodovias estaduais, 
com colhe i tadei ras 
e  p l a t a f o r m a s  d e 
corte,  tratores com 
carretas, plantadeiras 
e  p u l v e r i z a d o r e s 
a c o p l a d o s ,  b e m 
como pulverizadores 
autopropelidos.

O  p a l e s t r a n t e , 

Sindicato Rural realiza reunião com 
Sargento da Polícia Rodoviária sobre o 

tráfego de máquinas nas RSs

S a r g e n t o  C é s a r 
Hamerski, responsável 
p e l o  C o m a n d o  d o 
GPRv Santa Rosa – 
Grupamento Rodoviário 
da Br igada Mi l i tar, 
abordou várias dicas para 

o trânsito mais seguro 
nos perímetros urbanos 
e nas rodovias, sejam 
através de motocicletas, 
carros, caminhões, e 
por fim, adentrando aos 
aspectos mais polêmicos 

da  c i r cu lação  das 
máquinas agrícolas, 
o que é proibido pelo 
Código de Trânsito tanto 
nas rodovias estaduais 
quanto federais.

“ S a b e m o s  q u e 
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TRÊS DE MAIO SINDICATO RURAL
há  a  necess idade 
de deslocamento, e 
sempre procuramos 
orientar então nossos 
produtores, para que 
j ama is  c i r cu lam a 
noite, que usem faróis 
acionados e dispositivos 
luminosos em seus 
carretões, caminhões e 
implementos mesmo a 
luz do dia, e só façam 
a circulação com dois 
batedores (frente e 
atrás) numa distância 
próxima a 50 ou 100 
metros do equipamento 
sinalizado”, destacou 
Hamerski.

O Sargento também 
orientou proprietários 
de tratores fabricados a 
partir de 2017 a fazerem 
o registro no site do 
MAPA. Orientou ainda 
quanto às plataformas 
de corte, que sejam 
transportadas no carreto 
e não fixadas na parte 
frontal da máquina.

Manifestou orientação 
da circulação sempre 
que possível, com uma 
das partes rodantes de 
tratores e automotrizes 
n o  a c o s t a m e n t o , 
diminuindo a ocupação 
da pista.

D i a n t e  d e 
m a n i f e s t a ç õ e s  d e 
produtores, o policial 
rodoviário reconheceu 
que há irregularidades 
n a  m a i o r i a  d o s 
a c o s t a m e n t o s , 
razão pela qual  as 

máquinas precisam, 
i n e v i t a v e l m e n t e , 
adentrar mais ao asfalto.

E le  de ixou c laro, 
p o r é m ,  q u e  c o m o 
há a vedação legal 
n a  c i r c u l a ç ã o ,  o 
envolvimento de outros 
condutores de veículos 
em ac iden tes  com 
lesões ou morte em 
colisões com tratores 
e colhei tadei ras,  a 
r e s p o n s a b i l i z a ç ã o 
pesará contra o produtor.

O  p r e s i d e n t e  d o 
Sindicato Rural Neri 
Schröer  agradeceu 
ao pa les t ran te ,  ao 
tempo que também 
compartilhou com os 
mais de 50 produtores 
presentes, vereadores, 
r ep resen tan tes  de 
entidades de classe, 
p o d e r  e x e c u t i v o  e 
imprensa, a agenda 
de trabalho da Farsul, 
que inclui rever junto ao 
governo federal a limitação 
d e  f i n a n c i a m e n t o s 
agrícolas para quem 
acionou Proagro nas 
úl t imas safras,  bem 
como o encurtamento de 
prazo de 28 de fevereiro 
para 8 de janeiro, no 
zoneamento para o 
cultivo da soja, o que 
prejudicaria fatalmente 
a segunda safra. “A 
Farsul está na luta e 
nas próximas semanas 
que remos  avança r, 
é o que esperamos”, 
destacou. 
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CÂMARA DE HORIZONTINA

O Legis la t ivo de 
Horizontina retomou 
nesta semana suas 
atividades ordinárias, 
após o fim do recesso 
em 31 de julho. Na 
p r i m e i r a  s e s s ã o 
ordinária de agosto 
uma intensa pauta 
tramitou e estava nas 
comissões aguardando 
aprovação.

O projeto de lei 018 
cria a política municipal 
de meio ambiente, 
e s t a b e l e c e n d o  a 
polít ica, o sistema, 
o  c o n s e l h o  e  o 
departamento do órgão 
e suas funcionalidades 
legais.

O  p r o j e t o  0 2 8 , 
também aprovado e 

que tramitava desde 
maio úl t imo cr ia o 
Programa Municipal 
de Recuperação e 
Conservação de Solos, 
como uma Polí t ica 
Públ ica  Of ic ia l  do 
Governo Municipal, 
visando corrigir acidez 
de solos; aumentar sua 
fertilidade; promover 
a construção de perfis 
de solos corrigidos em 
maior profundidade; 
aumentar a tolerância 
à seca propiciando 
solo corrigido e maior 
exploração radicular; 
es t imu la r  p rá t i cas 
conservacionistas de 
solo, água e demais 
recursos natura is ; 
d iminuir  custos de 

Câmara elege nova mesa diretora 
e vota vários projetos na volta do 
recesso de julho em Horizontina

produção da atividade 
rural; otimizar estruturas 
agrícolas e logísticas do 
interior com melhorias 
de estradas rurais pelo 
manejo correto das 
águas e agregar valor à 
produção, aumentando 
a renda familiar e os 
empregos no campo.

P e l o  p r o j e t o  o 
Governo Municipal está 
autorizado a subsidiar 
o custo do calcário aos 
pequenos agricultores 
num volume de até 
1 5  t o n e l a d a s  p o r 
produtor /ano,  com 
aplicação seguindo 
a análise de solo. O 
calcário precisa ser 
adquirido de empresas 
e s t a b e l e c i d a s  n o 

município e o subsídio 
repassado mediante 
apresentação da nota 
fiscal de compra do 
produto, seguindo os 
critérios da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Rural.

O projeto 029, cria 
o  Programa Abate 
Legal em benefício 
d a s  c o m u n i d a d e s 
promotoras de eventos 
que utilizam carnes 
bovina, suína e ovina 
para suas promoções. 
A p r e f e i t u r a  e s t á 
autorizada a subsidiar 
a taxa de abates de 
até 4 bovinos, 6 suínos 
e 10 ovinos por ano, 
por cada associação 
ou comunidade junto 
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a o s  a b a t e d o u r o s 
do munic íp io  com 
inspeção do SIM. Sabe-
se que os produtores 
criam esses animais 
para seu consumo, 
fazem doações ou 
mesmo comercializam 
o s  m e s m o s  p a r a 
as festas onde as 
comunidades garantem 
a arrecadação para 
suas manutenções. 
Assegurando o abate 
i n s p e c i o n a d o ,  a 
qualidade da carne 
servida é segurança 

alimentar para todos.
O s  v e r e a d o r e s 

apreciaram e votaram 
ainda, o projeto 030, o 
Plano de Amortização 
do Déf ic i t  Atuar ia l 
do RPPS – Regime 
Próprio de Previdência 
dos Servidores; o 032 
de Alteração da Planta 
do Plano Diretor de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Urbano e Ambiental 
e o 033 que autoriza 
o Município repassar 
r e c u r s o s  p a r a  o 
Promocional  Natal 

Fantástico 2023 e 2024 
para que a Aciap faça o 
custeio de premiações.

A sessão foi presidida 
durante as votações 
pelo vice-presidente 
Jorge Ramos, haja 
vista a renúncia 48h 
antes da sessão do 
e n t ã o  p r e s i d e n t e 
Márcio Fischer, para 
c u m p r i m e n t o  d e 
acordo de bancadas 
p e l a  p r e s i d ê n c i a 
compartilhada da mesa 
diretora. O Secretário da 
mesa até então, vereador 

Á l v a r o  C a l l e g a r o 
renunciou seu cargo na 
mesa diretora, e desta 
forma, como ponto de 
pauta final da sessão, 
ocorreram as votações 
para os cargos de novo 
presidente e secretário, 
ambos ficando com a 
bancada do PDT, com 
Rafael Tiago Godoy – 
Presidente e Márcio 
Fischer – Secretário. 
Jorge Ramos (PT) segue 
como vice-presidente e 
Ilson Pils (PSB) como 
segundo secretário. 
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O vereador Jorge Luiz 
Ramos (PT) apresentou 
n a  s e s s ã o  d e s t a 
semana do legislativo 
horizontinense, pedido 
de providências para 
ampliar o uso do espaço 
público do ginásio de 
esportes do Bairro Bela 
União.

O  e d i l  r e c e b e u 
demandas do Projeto 
Es t r e l a  do  Fu tu ro , 
iniciativa que atende 
garotos nas categorias 
Sub 9 e Sub 11 com 
atividades de Futsal.

O projeto conta com 32 
crianças e vem crescendo 
a cada dia dentro do 
bairro, estando há 10 anos 

Os vereadores do 
PDT Márcio Fischer e 
Rafael Godoy, pediram 
providências ao setor 
competente do município 
– setor de trânsito da 
SMILT, no sentido de faixa 
elevada de segurança na 
rua Ipiranga, esquina 
com a rua Alagoas no 
bairro Bela Vista, com a 

Jorge Ramos pede 
providências para uso 
do Ginásio Municipal 
do Bairro Bela União 

por escolinha de futsal

Márcio e Rafa pedem 
travessia elevada na 

Rua Ipiranga – 
Bairro Bela Vista

em atividades. Em dias 
de sol as atividades são 
realizadas na quadra de 
esportes do bairro, porém 
em dias com umidade ou 
chuva os meninos não 
tem onde realizar seus 
treinamentos, sendo 
o ginásio, o local mais 
adequado para essa 
prática esportiva, para 
qual espera deferimento.

finalidade de aumentar a 
segurança do local.

Segundo  os  ed i s 
pedetistas, os moradores 
próximos relatam risco 
iminente, haja vista a alta 
velocidade empregada 
por alguns motoristas 
naquele trecho, causando 
insegurança e acidentes 
já registrados no local.
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Atualização cadastral será realizada de 
forma presencial, no espaço Margarida 

Alves, até o dia 29 de setembro

TUCUNDUVA INFORMA TRÊS DE MAIO INFORMA

O Prefeito Municipal 
de Tucunduva recebeu 
e m  s e u  G a b i n e t e 
n e s t a  s e m a n a , 
membros do Grupo 
de Bolão Querência, 
oportunidade onde os 
mesmos agradeceram 
pessoalmente o apoio 
fornecido pelo município 
ao time durante a disputa 
do Estadual de Bolão.

A e q u i p e  o b t e v e 
classificação para a Série 
Bronze que acontecerá 
nos dias 01, 02 e 03 de 

O Governo Municipal, 
através da Secretaria 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o , 
comunica que o Censo 
Previdenciário 2023 se 
iniciará no dia 28 de 
agosto. A atualização 
cadastral será realizada 
de forma presencial, até 
o dia 29 de setembro, 
no espaço Margarida 
Alves, localizado na Rua 
Alcy Ramos Tomasi, 46 - 
Centro, Três de Maio- RS, 
conforme cronograma 
em anexo, de segunda à 
sexta, das 7h30 às 11h30 
e das 13h30 às 17h30, 
pelos recenseadores 
e com supervisão do 
RPPS.

Com isso, os servidores 
públ icos munic ipa is 
d e  Tr ê s  d e  M a i o , 
ativos, inativos e seus 
dependentes, bem como 

Censo Previdenciário 
inicia no

 dia 28 de agosto

Prefeito Jonas 
Fernando recebeu 

integrantes de Grupo 
de Bolonistas

setembro na cidade de 
Caxias do Sul.

O  m a n d a t á r i o 
parabenizou os membros 
do grupo pelo empenho e 
dedicação demonstrados 
durante a competição. Ele 
ressaltou a importância 
das mais di ferentes 
modalidades esportivas 
como meio de promover 
a integração social e 
o quão importante é, 
pois levam o nome de 
Tucunduva para todo o 
Estado. 

os pensionistas, devem 
realizar a atualização 
obrigatória dos dados 
cadastra is  junto ao 
Poder Público Municipal. 
A atualização cadastral 
é obrigatória conforme 
prevê o Decreto Municipal 
76/2023 de 04 de agosto 
d e  2 0 2 3 .  A q u e l e s 
que não efetuarem o 
recadastramento dentro 
do prazo estabelecido 
terão seus vencimentos 
e benefícios suspensos, 
até que seja regularizada 
a atualização cadastral 
que exige o decreto.

O s  d o c u m e n t o s 
q u e  p r e c i s a m  s e r 
apresentados podem 
ser  consul tados no 
decreto anexado no site 
da Prefeitura Municipal 
de Três de Maio (htwww.
pmtresdemaio.com.br)
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Estudante de Engenharia Ambiental e 
Sanitária realiza estágio inovador na 
empresa Verde Tecnologia Ambiental

O Prefeito Municipal 
Jonas Fernando recebeu 
j u n t o  a o  G a b i n e t e 
Municipal a Sra. Carla 
Stringari Altíssimo, que 
é Engenheira ambiental 
e sanitarista da Verde 
Tecnologia Ambiental e 
a aluna Sabrina Servat.

No âmbito de um estágio 
curricular supervisionado 
na  Empresa  Verde 
Tecnologia Ambiental, 
a Estudante Sabrina 
Servat, do 10º semestre 
de Engenharia Ambiental 
e Sanitária da Faculdade 
Horizontina (Fahor), está 
liderando um projeto 
de  consc ien t ização 
a m b i e n t a l  q u e 
v i s a  m e l h o r a r 
signif icat ivamente a 
coleta seletiva na cidade 

de Tucunduva.
O  p r o j e t o , 

intitulado "Semeando 
C o n s c i e n t i z a ç ã o , 
C o l h e n d o 
Sustentabilidade", busca 
aumentar o entendimento 
e engajamento dos 
munícipes em relação 
à coleta seletiva e à 
importância da separação 
adequada dos resíduos.

S a b r i n a  e s t á 
c o m p r o m e t i d a 
e m  f o r t a l e c e r  a 
consc ient ização da 
comunidade sobre a 
coleta seletiva e seus 
benefícios para o meio 
ambiente. O projeto 
iniciou com a aplicação 
de um formulário entre 
os moradores, com o 
objetivo de avaliar o 

TUCUNDUVA INFORMA

conhecimento atual da 
população em relação 
aos dias da coleta, à 
separação de resíduos 
e ao destino correto dos 
materiais descartados.

Uma parte importante 
do projeto envolve a 
destinação dos resíduos 
recicláveis após a coleta. 
Os materiais coletados 
serão enviados para 

um centro de triagem 
localizado em Santa 
Rosa, onde especialistas 
realizam a separação 
adequada dos materiais 
para garantir que sejam 
reciclados de maneira 
eficiente. Isso não apenas 
reduz o desperdício, 
mas também contribui 
para a preservação dos 
recursos naturais.
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P a r a  r e f o r ç a r  a 

conscient ização em 
toda a cidade, foram 
instaladas 10 placas 
informativas em pontos 
estratégicos. Essas 
placas contam com 
informações essenciais, 
como os dias destinados 
a cada tipo de resíduo, 
facilitando a lembrança 
d o s  m u n í c i p e s  e 
i n c e n t i v a n d o  a 
participação ativa na 
coleta seletiva. O Setor 
de Obras e Limpeza 
Urbana da Prefeitura 

Munic ipa l  fo i  quem 
auxiliou na colocação e 
fixação destas placas.

O Pre fe i to  Jonas 
Fernando elogiou a 
iniciativa e expressou 
seu apoio ao projeto: 
"É inspirador ver jovens 
engajados em questões 
ambientais e contribuindo 
para o desenvolvimento 
sustentável de nossa 
cidade. A parceria entre a 
Fahor e a Empresa Verde 
Tecnologia Ambiental 
tem sido fundamental 
nesse processo."
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A festividade contará com animação do 
grupo ASDEVI

TRÊS DE MAIO INFORMA

No dia 04 de agosto, 
sexta-feira, foi realizado 
o Teste de Aptidão Física 
do Corpo de Bombeiros 
Militar de Horizontina, 
junto ao Pelotão de 
Três de Maio. O teste 
foi realizado no Centro 
Poliesportivo de Três de 
Maio.

A atividade tem como 
ob je t i vo  ava l i a r  as 
condições físicas dos 

O Governo Municipal, 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
convida a comunidade 
para prestigiar a Festa 
Agost ina,  que será 
realizada amanhã, dia 
11 de agosto.

O evento será realizado 
no salão do grupo de 
idosos “Prazer de Viver”, 
no bairro Planalto, a 
partir das 14h.

A festividade contará 
com a apresentação 
de uma peça teatral 
encenada pelos idosos 

Festa Agostina ocorre 
nesta sexta-feira

Teste de aptidão física 
dos bombeiros foi 

realizado em 
Três de Maio

militares atuantes no 
serviço de Bombeiro, 
assim como incentivá-los 
à prática de exercícios 
físicos. Durante o teste, 
os  m i l i t a res  f o ram 
submetidos a realizarem 
exercícios como: Barra 
fixa, flexões, abdominais 
e corrida, tudo conforme 
tabela de regulamento 
próprio, que varia de 
acordo com idade e sexo.

dos projetos sociais 
e com um baile, com 
animação do grupo 
da Associação Dos 
Def ic ientes Visuais 
e Amigos Nova Vida 
(ASDEVI).

Na opor tun idade, 
s e r á  s e r v i d o  u m 
lanche compartilhado 
e as bebidas serão 
comercializadas pelos 
grupos de idosos. O 
t ranspor te  gra tu i to 
i n i c i a r á  à s  1 3 h , 
passando pelos locais 
costumeiros. Participe!



10 DE AGOSTO DE 2023 41Edição Final de Semana

Realizada Audiência Pública 
para obras de pavimentação 

e melhoria urbana
No dia 9 de agosto 

foi realizada Audiência 
Pública de participação 
popular, no Auditório 
da Casa de Cultura, 
de Doutor Maurício 
Cardoso, atendendo ao 
Edital de Contribuição 
d e  m e l h o r i a s  n º 
46/2023 o qual tratou 
de obra públ ica de 
e m b e l e z a m e n t o 
c o m p r e e n d e n d o  a 
p a d r o n i z a ç ã o  d e 
pavimentação asfáltica 
nas seguintes ruas:

- Rua José Bonifácio, 
trecho entre Lote rural e 
Rua Miraguaí; Rua José 
Bonifácio, entre Rua 
Miraguaí e Rua Piratini; 
Rua Pedregulho, desde 
a Rua Osório até a 

Travessa Desconsi; Rua 
Pedregulho, do trecho 
entre a Rua do General 
Osório até o final; Rua 
Diagonal Londero, do 
trecho entre a Rua do 
General Osório até 
o final; Rua Aparício 
Gonçalves, entre a 
Rua Bento Gonçalves 
e a Avenida Getúlio 
Vargas; Rua Aparício 
Gonçalves, da Avenida 
Getúlio Vargas até a Rua 
do Comércio; Rua do 
Comércio, entre as Ruas 
Aparício Gonçalves 
e Rua Uruguai; Rua 
Bento Gonçalves, entre 
a Aparício Gonçalves 
e Pedregulho; Rua 
Miraguaí, do trecho 
entre Rua do Comércio 

DOUTOR MAURICIO CARDOSO INFORMA

e Rua José Bonifácio; 
Rua Miraguaí, entre a 
Rua José Bonifácio e 
Lote Rural.

O  e n c o n t r o 
p r o p o r c i o n o u  a o s 
p r o p r i e t á r i o s  d o s 
terrenos beneficiados 
a oportunidade para 
esclarecer dúvidas e 
compartilhar sugestões 

relacionadas à obra.
A participação ativa 

da comunidade reforça 
o compromisso com o 
desenvolvimento local 
e o apr imoramento 
das  v ias  u rbanas . 
Serão pavimentados 
12.753,27m² com um 
investimento de R$ 
1.374.385,10.
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Na noite do dia 8 de 
agosto, no Centro de 
Convivência de Doutor 
Maurício Cardoso, foi 
realizada a 11ª Formatura 
do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd) 
para 69 alunos da 5ª e 6ª 
série da Escola Municipal 
P r o f e s s o r  O t a l í s i o 
Hartemink.

A solenidade contou 
com a  p resença  de 
autoridades municipais, 
representantes da Brigada 
Militar, formandos, pais 
e  a  equ ipe  esco la r. 
Durante a cerimônia, os 
estudantes proferiram o 
juramento, assumindo o 
compromisso de seguir os 
princípios ensinados pelo 
programa.

O Proerd tem como 
principal objetivo instruir as 
crianças sobre como levar 
uma vida responsável e 
livre de drogas e violência. 
Ao longo das aulas, 
os alunos receberam 
orientações abrangentes 
sobre a importância de 
uma vida saudável, segura 
e responsável, além de 
aprenderem a tomar 
decisões bem embasadas, 

Brigada Militar e Secretaria de Educação 
formam a 11ª turma do Proerd

considerando sempre as 
consequências.

A s  l i ç õ e s  f o r a m 
min is t radas  pe lo  2º 
Sargento Marcelo Alfredo 
Golke, contribuindo para 
capacitar os jovens a 
enfrentar os desafios da 
vida de forma positiva.

Ao finalizar as 10 lições 
real izadas durante o 
projeto, os alunos foram 
avaliados e durante o 
evento de ontem foram 
entregues as premiações 
das melhores redações 
e melhores cartilhas, de 
cada turma, também foi 
realizado sorteio de brindes 
entre os formandos.


